



**Mi Universidad**

## Ensayo

Nombre del Alumno: Daniel Al. Marquez Perez

Nombre del tema:

Parcial;4<sup>a</sup>

Nombre de la Materia: CIENCIA, TECNOLOGIA, SOCIEDAD Y VALORES III

Nombre del profesor: ULIBETH MARTINEZ GUILLEN

Nombre de la Licenciatura : recursos humanos

Cuatrimestre:5<sup>a</sup>

La compleja red de influencias que moldea nuestras sociedades contemporáneas se manifiesta en la interrelación entre los valores sociales, la pirámide de necesidades humanas, los modelos económicos, la migración y la urbanización. Estos elementos no operan de manera aislada, sino que están intrínsecamente entrelazados, influyéndose mutuamente y configurando el entramado social en el que estamos inmersos.

Empecemos por examinar la teoría de Abraham Maslow sobre la pirámide de necesidades humanas, una conceptualización ampliamente reconocida que describe las diferentes etapas de desarrollo y motivación de las personas. En su base se encuentran las necesidades fisiológicas, como alimentación, agua, aire y descanso. A medida que estas necesidades son satisfechas, surgen otras, como seguridad, afecto, reconocimiento y autorrealización.

Estas necesidades básicas son fundamentales para comprender la dinámica de los valores sociales, los cuales son principios o creencias que guían las acciones y decisiones individuales y colectivas. Aunque los valores varían según la cultura, la religión y otros factores contextuales, muchos comparten raíces comunes en las necesidades humanas identificadas por Maslow.

Por ejemplo, la búsqueda de seguridad es un valor social ampliamente compartido en muchas sociedades, directamente relacionado con la necesidad de seguridad de Maslow. Este deseo de protección puede influir en decisiones que van desde la elección de residencia hasta la participación política o la adopción de medidas de seguridad laboral.

La interacción entre valores sociales y la pirámide de necesidades humanas también se refleja en los modelos económicos, los cuales determinan la distribución de recursos y la satisfacción de necesidades y deseos en una sociedad. En sistemas capitalistas, por ejemplo, se enfatiza el beneficio individual y la competencia, promoviendo valores como el éxito financiero y el consumo material. Por otro lado, en sistemas más socialistas o comunitarios, se prioriza la igualdad de acceso a recursos y la satisfacción de necesidades básicas, fomentando valores como la solidaridad y la justicia social. La migración y la urbanización, a su vez, están estrechamente ligadas a los modelos económicos y los valores sociales.

La migración, ya sea interna o internacional, a menudo se busca por mejores oportunidades económicas, seguridad o calidad de vida, trayendo consigo valores y tradiciones que pueden enriquecer o desafiar a las comunidades receptoras. La urbanización, por su parte, es el crecimiento de áreas urbanas, impulsado principalmente por factores económicos y demográficos. Aunque las ciudades ofrecen oportunidades económicas y servicios, también pueden enfrentar desafíos como la falta de vivienda, congestión y desigualdad.

En resumen, la conexión entre valores sociales, la pirámide de necesidades humanas, modelos económicos, migración y urbanización es evidente en la dinámica de nuestras sociedades contemporáneas. Estos elementos interactúan de manera compleja, influyéndose mutuamente y dando forma a nuestras vidas y relaciones. Entender estas interconexiones es crucial para abordar los desafíos

sociales, económicos y culturales y construir sociedades más equitativas y sostenibles.